
大元泵业 2024 年第三季度业绩交流电话会议纪要 

 

一、会议情况 

（一）会议时间：2024 年 10月 30日 

（二）会议形式：电话会议 

（三）会议地点：电话会议 

（四）参会人员： 

1、公司参会人员： 

董事会秘书 黄霖翔；财务总监 叶晨晨；证券事务代表 张俊伟。 

2、参会机构： 

中信建投、国信证券、招商证券、民生加银基金、国泰君安、长江证劵、华西证

券、中邮证券、国金证券、海通证券、西南证券、交银施罗德基金、中金公司、

东北证券、海南恒立私募基金、太平洋证券、循远资管、申万宏源、中泰证券、

万家基金、方正证券、中银资管等 22家机构投资者。 

 

二、电话会议的主要内容 

（一）公司 2024 年第三季度业务情况介绍 

1、2024 年前三季度，公司实现营业收入 12.96 亿元，归母净利润 1.94 亿

元，受市场环境的影响，公司的经营业绩总体承压。 

2、单季度来看，高毛利产品下滑幅度变大是导致公司三季度收入及利润低

于预期的主要因素；家用及工业泵板块从过去 2个季度看边际上趋于稳定。在液

冷、商泵等领域，公司相关业务继续保持了较好增长态势。 

3、对公司而言，第三季度厂房搬迁过程中带来的搬迁等显性费用支出及设

备、人员磨合等隐形成本也对公司业务的利润产生较大影响，目前公司正在积极

主动进行调整，促使相关业务逐步稳定并逐步恢复到行业平均水平。 

4、从热泵配套相关产品来看，单三季度是有一定的改善趋势，后续公司也

将在行业基础上不断探索新的市场领域及市场机会。 

 

（二）投资者提问 



本次交流电话会议中投资者提问及公司回复的主要内容如下： 

问题 1：从第三季度看，国内近期以来的“以旧换新”政策对公司的家用屏

蔽泵业务有无影响？ 

答：今年以来，在公司产品及业务政策的支撑下，家用屏蔽泵内销收入同比

实现增长，后续相信在国家政策的支持下，国内市场环境会进一步优化，带动公

司相关业务发展。 

 

问题 2：公司家用屏蔽泵板块的外销情况如何，热泵配套产品的未来展望如

何？ 

答：今年前三季度，公司家用屏蔽泵板块的外销整体上是有压力的，但趋势

上来看，该板块的外销收入降幅逐季度收窄，热泵配套产品收入呈现逐季度改善

的趋势，单三季度来看，热泵配套产品的销售收入在同一口径下实现了一定的增

长。 

公司热泵配套产品的销售情况主要受到下游客户的库存情况及欧洲相关补

贴政策的影响。公司目前在该领域市占率仍然较低，因此在现行市场环境下，公

司仍在加大在产品、市场等各方面的投入力度，不断提高客户覆盖率，为未来业

务发展打下基础。 

 

问题 3：公司的第三季度毛利率同比下滑，请问主要原因是什么？ 

答：公司第三季度毛利率同比下滑的主要原因是毛利率较高的业务收入占比

下降；而上半年大宗商品的价格波动也对公司第三季度的毛利率构成一定影响。

整体上看，产品结构变动仍然是对公司毛利率影响的关键因素，因此公司将继续

做好产品研发升级和销售管理，不断提升高价值产品比例。 

 

问题 4：公司外汇的套期保值工作和汇兑情况如何？ 

答：历年以来，中国的汇率水平能够维持总体稳定的态势，作为一家专注于

主业的传统制造企业，公司并未涉及汇率套期等操作。目前公司的汇率管理还是

以即期结汇为主，针对具体的汇率市场情况进行相应的结汇操作，这些年以来，

公司在汇兑上整体还是以汇兑收益为主，单三季度的也是汇兑收益。 

 



问题 5：公司第三季度的期间费用率提升较大，这一原因是什么？ 

答：公司财务费用增加的主要原因是公司可转债利息费用化处理导致的利息

支出，管理费用增加的原因和公司第三季度新厂房转固的折旧费用有关。 

 

问题 6：公司的工业泵业务一直维持较好的增长态势，今年该块业务下行的

原因是什么，未来如何展望？ 

答：公司该板块业务与国内的化工行业整体情况有较大的关联性，下游的大

环境也给业务发展带来一定压力，而从今年来看，后续若今年突破的外贸客户能

在下半年顺利完成交付，板块整体发展仍有可能回到正常水平。展望未来，整个

工业泵领域仍然具有可见的发展机遇，公司将在现有产品的基础上不断深耕高端

客户发展配套类业务，在出海领域实现外贸业务的持续性发展，关注外延式的发

展机遇。 

 

问题 7：公司提到在新能车的液冷泵产品的增速较快，主要原因是？公司对

液冷板块的未来发展怎么看？ 

答：公司液冷泵板块第三季度仍维持了较好的增长态势，前三季度各类型产

品销售额接近去年全年。作为新兴的业务板块，液冷泵产品的应用领域广阔，公

司各细分垂直领域的客户开拓工作也不断有新的进展，未来随着 IDC、氢能源汽

车、储能等新兴行业的不断成熟，相关业务仍有望在目前的低基数上维持较好的

发展势头。 

 

问题 8：公司的分红情况一直以来比较稳定，请问公司后续的分红规划是怎

么样的？ 

答：公司制定了完善的分红政策，并针对 2022-2024 年有制定相应的分红规

划，截止 9 月份，2024 年公司已实施的半年度分红及本年度股份回购金额总额

已经达到 1.17 亿元（其中回购金额不包含印花税及交易佣金等费用）。一直以

来，公司对股东的回报与公司整体利润水平密切相关，下一阶段公司将聚焦主营

业务的发展，运用资金加大在主业的研发、业务的区域布局等方面的支持力度，

并在现有法律法规的框架下制订相应的分红规划及方案。 

 


